

José Manuel Roca



Seminario a cargo del profesor
José Manuel Roca,
quien presentará su libro

La reacción conservadora
Los `neocons´ y el capitalismo salvaje

El miércoles 21 de abril a las 11:00

Lugar: Sala azul de la Facultad (planta -1)

Barcelona, 1945. Doctor en Ciencias de la Información y diplomado en Estudios Avanzados en Ciencias Políticas, ha sido profesor del Departamento de Sociología VI de la Universidad Complutense de Madrid, donde ha impartido clases de *Sociología* y *Opinión pública*.

En solitario, además de la obra que nos presenta, ha publicado (1999) *El lienzo de Penélope. España y la desazón constituyente (1808-1978)*. Como coautor, destacan las obras *Communist and Marxist parties of the World* (Longman, 1990), *El proyecto radical. Auge y declive de la izquierda revolucionaria en España* (La catarata, 1994), *La izquierda a la intemperie* (La catarata, 1997), *Política y comunicación. Conciencia cívica, espacio público y nacionalismo* (La catarata, 1999), *Imaginación democrática y globalización* (La catarata, 2001), *Pázsalo. Multitud en rebelión* (Fundamentos, 2004), *La derecha furiosa* (SEPHA, 2005), *Entre dos siglos* (SEPHA, 2006), *La Iglesia furiosa* (SEPHA, 2008), y *Nación negra, poder negro* (presentada en este mismo seminario en 2009).

Es miembro del consejo editorial de *Trasversales* y colaborador de *El viejo topo* y de *Tiempos Salvajes* y del digital *Nueva Tribuna.es*.

La llamada 'revolución conservadora' fue, en los años ochenta, una enérgica y duradera reacción ideológica de la derecha norteamericana ante los efectos de la oleada progresista de los años sesenta.

Aunque el objeto central es exponer el vigoroso renacer del conservadurismo político y del liberalismo económico, este libro tiene su arranque en el legado de George W. Bush, el heredero político más fiel de Ronald Reagan, para, desde el presente, echar una ojeada al pasado reciente de Estados Unidos.

A lo largo de este tiempo, la sociedad norteamericana ha quedado marcada profundamente por los valores de 'la revolución conservadora' –la familia, la religión, el aborto, la oración en las escuelas, el individualismo, la bandera y la nación como metáforas de la familia ampliada– representados políticamente por el Partido Republicano, que se ha mostrado ultraconservador en lo moral, ultraliberal en economía, imperial en lo militar, unilateral en política exterior, diplomáticamente agresivo, expoliador con los países del Tercer Mundo, depredador con la naturaleza, insensible con el medio ambiente e imprudente respecto al cambio climático. La reacción conservadora ha sido una decidida marcha atrás, que políticamente ha llegado hasta enero de 2009, pero desde el punto de vista de la economía y, desde luego, de la ideología, puede perdurar todavía unos años.





Sociología VI

Opinión pública y Cultura de masas

Seminario permanente



Facultad de Ciencias de la Información